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Homem suspeito de furtar terço na Igreja do 
Pilar, em Ouro Preto, é preso na Colômbia

"A cura está "A cura está 
ligada ao tempo ligada ao tempo 

e às vezes e às vezes 
também às também às 

circunstâncias".circunstâncias".
Hipócrates

Juliano Duarte e Sônia Azzi realizam 
caminhada no bairro Barro Preto e 
reforçam compromisso com a população

LUCAS PORFÍRIO

Gerdau leva para Ouro 
Preto exposição sobre 
histórias e memórias 
da Usina Wigg

William Cardona Silva, acusado 
pelo Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) de furtar um terço 
de ouro do Rosário Beneditino na 
Igreja do Pilar, em Ouro Preto, foi 
preso em Bogotá, na Colômbia. O 
crime ocorreu em 10 de novembro 
de 2023. Outras duas pessoas en-
volvidas já foram detidas, restando 
apenas uma integrante da quadrilha 
ainda foragida, sendo procurada 
por forças de segurança tanto na-
cionais quanto internacionais.

A informação foi confirmada 
nesta terça-feira (20), pela delega-
da Fátima Barsalo, representante 
da Interpol em Minas Gerais, ao 
promotor de Justiça Marcos Paulo 
de Souza Miranda, coordenador do 
Centro de Apoio Operacional das 
Promotorias de Justiça Criminais 
(Caocrim).

De acordo com informações 
do MPMG, o suspeito foi detido 
por agentes da Polícia de Bogotá, 
em uma operação após ser emitido 
um alerta vermelho pela Interpol, 
que o indicava como procurado 
por crimes de roubo e associação 
criminosa. Cardona também figu-
rava na lista de procurados pelas 
autoridades judiciárias de Ouro 
Preto.

Ele havia sido denunciado 
pelo Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) que sinalizou 
que pedirá a extradição dele para 
o Brasil, onde ele já responde por 
outros processos, como o furto em 
uma joalheria de um shopping em 
Roraima. Outras três pessoas são 
acusadas do furto na Igreja do Pilar, 
sendo que uma suspeita foi presa 
em 17 de novembro de 2023. 

Na manhã desta quarta-feira (21), 
o candidato a prefeito Juliano Duarte, 
acompanhado de sua vice, Sônia Azzi, 
realizou uma caminhada pelo bairro 
Barro Preto, onde dialogou com mo-
radores e comerciantes locais.

Durante a visita, Juliano e Sônia 
puderam ouvir de perto as principais 
demandas e desafios enfrentados pe-
los moradores do bairro, reforçando a 
importância de estar em contato direto 
com a população para entender as ne-
cessidades e propor soluções efetivas. 
A caminhada foi marcada pelo acolhi-
mento da comunidade, que manifes-
tou apoio às propostas, alinhadas com 
o compromisso de promover melho-
rias em toda a cidade.

"Estar perto das pessoas é funda-
mental para compreendermos de fato 

as necessidades de cada bairro. No 
Barro Preto, vimos de perto o carinho 
e a confiança que os moradores e co-
merciantes têm em nosso projeto. Isso 
nos fortalece ainda mais na missão de 
transformar Mariana em uma cidade 
melhor para todos", destacou Juliano. 
À noite, às 19 horas, a chapa realizou 
um comício no mesmo bairro, reunin-
do novamente moradores e apoiadores.

Sônia Azzi, candidata a vice-pre-
feita, também ressaltou a importância 
da proximidade com a população. "É 
em momentos como este que reafirma-
mos nosso compromisso de construir 
uma nova cidade, baseada no diálogo 
e na participação de todos".

O comício foi mais uma oportuni-
dade para reafirmar os compromissos 
com o bairro Barro Preto e destacar a 

importância da participação de todos 
na construção de uma nova Mariana. 
Em seu discurso, Juliano reforçou so-
bre a necessidade de investimentos no 
bairro que, diversas vezes foi castiga-
do por enchentes que poderiam ser 
evitadas com a realização de obras de 
infraestrutura. “A Travessa Monse-
nhor Rafael Coelho é uma preocupa-
ção nossa já para janeiro. Já existe um 
projeto pronto, o que falta é vontade 
de fazer. E essa será uma das nossas 
prioridades”, afirmou Juliano. 

A caminhada e o comício são par-
te das ações da campanha que visam 
intensificar o contato com os eleitores, 
ouvindo suas sugestões e construindo 
propostas que reflitam as reais neces-
sidades da comunidade.

Mafê Viana

Em exibição no Centro Cultural SESIMINAS Ouro 
Preto, "Usina Wigg: Os Primórdios da Siderurgia no Bra-
sil” apresenta um rico acervo sobre a usina e destaca 
seu papel para o desenvolvimento da siderurgia nacio-
nal no século XIX. O local, atualmente preservado pela 
Gerdau, é um dos mais importantes sítios arqueológicos 
industriais da América Latina.

Belo Horizonte (MG), 20 de agosto de 2024: A Ger-
dau, maior empresa brasileira produtora de aço, leva 
para Ouro Preto, a exposição USINA WIGG: OS PRI-
MÓRDIOS DA SIDERURGIA NO BRASIL. Depois de 
uma temporada de sucesso, com 20 mil pessoas conhe-
cendo a exposição no MM Gerdau - Museu das Minas 
e do Metal, em Belo Horizonte, a mostra segue para o 
Centro Cultural SESIMINAS Ouro Preto e fica em car-
taz entre os dias 30/08 a 26/10, ampliando o convite a 
uma volta ao passado, utilizando como ponto de partida 
o sítio arqueológico da antiga Usina Wigg, localizada em 
Miguel Burnier, distrito ouro-pretano. A usina está situada 
no Quadrilátero Ferrífero, importante província geológi-
ca brasileira, conhecida por suas jazidas de minério de 
ouro, ferro e manganês. A exposição fica aberta de terça 
a sexta-feira, das 10 às 18h e, aos sábados e domingos, 
das 10 às 18h. No dia 06/10, fica fechada para as elei-
ções municipais.

Mafê Viana
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Ruas, do estrume ao Ruas, do estrume ao 
congestionamento de veículos V congestionamento de veículos V ((e últimae última))

Pois é, mais ou menos assim, foi que o tempo passou e tudo, em 
Cachoeira, se transformou! Das ruas cheias de estrume, à espera da 
coleta para ser usado como adubo, aos veículos em grande volume 
a entupi-las e dificultar o andar-a-pé! Da reverência e bom-dia do 
educado tropeiro, em trânsito, à atitude truculenta do motorista para 
com escolares meninas!

Se há inconvenientes, não se pode negar que o contrário 
também se produziu; por exemplo, o deslocamento, forçosamente 
a pé, da Rua do Rego (referência histórica, bestamente trocada por 
dois outros nomes, depois de a rua cortada em duas), no extremo 
oeste, ao alto do Tombadouro, no Leste, antes de sair para Casa 
Branca, pode ser feito, valendo-se do transporte coletivo. Pelo 
menos, dentro do coletivo, fica-se livre de obstáculos comuns, 
nas calçadas, como rebaixamento abrupto, alteamento, idem, 
buracos, sacos de lixo, entulho, material de construção, veículos, 
carga e descarga, bicicletas, mercadoria à venda e até botequim 
de esquina a ocupar a calçada. Das furrecas, em trânsito molenga 
e aventureiro na primitiva estradinha, contadas por dia ou por 
semana, chegou-se aos bólidos modernos contados por minuto e 
a voar baixinho, tendo como referência a pista asfáltica de rodovia 
federal. A antiga “Garagem” (hoje Praça Coronel Ramos), assim, 
no início denominada, popularmente, por ter ali se guardado 
o primeiro automóvel entrado em Cachoeira, é referência por 
excelência da divisão, antes feita pelo Maracujá, transformando a 
localidade em duas, por vezes, mutuamente quase inalcançáveis. 
Se cresce o movimento na rodovia, o trânsito local se trava e a 
“roça”, momentaneamente, sofre efeitos como se metrópole fosse. 
Se pedestre tem dificuldades no cruzamento da rodovia, também 
as tem no trânsito pelo acostamento que, no perímetro urbano é a 
ele reservado, mas, em Cachoeira... perdeu. De toda a extensão 
da Avenida Pedro Aleixo (trecho urbano da rodovia) se fez 
estacionamento, de pequenos veículos aos gigantes das estradas. 
Pintaram-se faixas de travessia para pedestres e, em contrapartida, 
esqueceram-se da sinalização vertical, mais importante, placa a 
informar ao condutor sobre a travessia à frente. Em várias situações, 
pode o condutor não ver a sinalização horizontal. Em eventual 
atropelamento, sobre a faixa, a quem responsabilizar? Quando não 
há trânsito, andar em algumas ruas, outrora barrentas ou poeirentas, 
é dificultado pelo calçamento em “pé-de-moleque” (poliédrico), 
mas antes isso que o asfalto, reconhece-se. Asfalto deveria ser 
empregado tão somente em rodovias, por conhecidas razões, às 
vezes, convenientemente, esquecidas.

A Rodovia dos Inconfidentes, federal que já foi estadual e 
iniciada sua abertura em 1946, só teve concluído seu asfaltamento, 
em 1961, portanto, quinze anos depois de iniciada a construção e 
oito anos depois de inaugurada. Finalmente, Cachoeira do Campo 
e toda região circunvizinha pôde sair do isolamento. Acontecimento 
marcante e dos últimos, à margem da estrada ainda não asfaltada, 
em Amarantina, deu-se em 1960: construção da pequena “gruta”, 
dedicada à Nossa Senhora de Lourdes, e sua inauguração. Até aí, 
tudo bem, um acontecimento religioso, num país muito mais católico 
do que hoje, nada a questionar; nada a questionar, não fosse o autor 
da homenagem um padre da Igreja Católica Brasileira. Considerada 
a iniciativa, pelas autoridades arquidiocesanas, como ingerência 
descabida, a coisa se azedou e prometia longa disputa, em torno 
da ideia que, para o povo simples, era apenas mais um marco 
da devoção católica romana; a grande maioria nem sabia de um 
catolicismo nacionalizado.

Na hora da inauguração sob espoucar de fogos, banda de 
música (contratada em Ouro Preto) a tocar, o padre idealizador 
da homenagem chegou ao local, trazendo consigo três ou quatro 
crianças indígenas, que participariam da solenidade, que nem 
chegou a se iniciar. De repente, parou no local um veículo, descendo 
dele alguns homens que, sem qualquer aviso ou conversa, 
arrebataram os pequenos curumins, colocaram-nos no carro e 
partiram. Na hora, presentes ao ato ficaram com cara de tacho, 
recobrando sua naturalidade ao ouvir explicação de alguns bem-
informados. Aqueles homens seriam agentes da Polícia Federal, 
encarregados do resgate das crianças, que teriam sido desviadas, 
ilegalmente, de um evento oficial em Belo Horizonte. Segundo os 
mesmos informantes, o padre não fora preso, naquele momento, em 
respeito ao povo inocente quanto ao que se passava. Também em 
respeito ao povo, a imagem lá continua.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Emendas sem transparência 
são um escândalo nacional

Transparência, rastreabilidade e 
fiscalização são procedimentos es-
senciais e absolutamente essenciais 
a qualquer atividade que empregue 
ou envolva o dinheiro público. Não 
é possível, portanto, que deputados 
e senadores queiram exorbitante 
parcela do orçamento da Repúbli-
ca com as emendas parlamentares 
quando, constitucionalmente, cabe 
ao Poder Executivo a missão de 
governar executando o orçamento 
público. Ocorre que o Poder Legis-
lativo, empoderado por bancadas 
parlamentares que detém a maioria 
absoluta do Congresso Nacional, 
vem ampliando valores e criando 
novas emendas a ponto de já re-
presentarem R$ 52 bilhões a serem 
distribuídos pelos deputados e se-
nadores.

A questão ganha o debate na-
cional em razão de decisão do mi-
nistro Flávio Dino, do Supremo 
Tribunal Federal, que suspendeu 
determinou o bloqueio da liberação 
das emendas até que sua tramitação 
e pagamento tenham regras que 
deem transparência na aplicação 
do dinheiro público. O governo e 
lideranças parlamentares passaram 
a semana discutindo um acordo que 
possa indicar soluções, garantindo 
transparência. A situação tornou-se 
grave e absurda quando os parla-
mentares criaram novas emendas 
individuais, apelidadas de “emen-
das Pix”, incluídas no Orçamento 
da República, com a destinação de 
R$ 25 bilhões, em 2024, a critério 
absoluto dos autores, sem transpa-
rência, sem finalidade declarada e 

sem ter que prestar contas. E ainda 
as chamadas “emendas do relator”, 
estimadas em R$ 9,5 bilhões, de 
resto a pagar ainda de 2023.

É importante lembra que os 
parlamentares já contam com R$ 
36 bilhões de emendas individuais, 
reconhecidas e previstas no Orça-
mento, e também com mais R$ 15 
bilhões de emendas de bancadas e 
de comissões. E os próprios parla-
mentares decretam que as emen-
das chamadas de “Pix” e as de 
bancadas são impositivas, ou seja, 
de execução obrigatória. E não há 
exemplo, em todo o mundo, de tais 
normas ou condutas, tratando-se, 
portanto, de práticas criadas pelo 
Parlamento brasileiro.

O Supremo Tribunal, por maio-
ria, referendou a posição do minis-
tro Flávio Dino e a questão suscita 
um exame criterioso e restaurador 
da moralidade pública. A verdade é 
que o Congresso, empoderado pela 
maioria oposicionista ao governo, 
com bancadas atuantes em defesa 
de interesses de classes, aproveita-
-se da fragilidade parlamentar do 
governo para impor privilégios e 
ganhos, especialmente em ano elei-
toral, de renovação de prefeitos e 
vereadores. O Congresso hoje, em 
quase todos os seus atos, se com-
porta pelos interesses. Bastar citar 
a atuação das bancadas da “bala”, 
do agronegócio, dos evangélicos, 
entre outras, em que o clássico “fi-
siologismo” impera.

E o Brasil, carente de mui-
tos investimentos, obras públicas, 
ações básicas da saúde e da edu-

cação e de amparo aos segmentos 
mais pobres, fica submetido a esta 
nova realidade parlamentar. É pre-
ciso reconhecer que as tradicionais 
emendas parlamentares são direitos 
dos parlamentares, mas não as cha-
madas “impositivas”, criações re-
centes. A ação do Supremo Tribu-
nal é oportuna e necessária e deve 
ser reconhecida e obedecida, apesar 
da pressão dos parlamentares, obri-
gando o presidente da República a 
um diálogo difícil para um governo 
que não tem maioria no Congresso.

Pode-se até admitir que a ação 
dos parlamentares de enviar re-
cursos para seus municípios pode 
tornar-se legítima e cívica. Mas é 
preciso transparência e que tenham 
também justificativas, mas não se 
tornarem apenas atos político-elei-
torais, sem consulta ao interesse pú-
blico. Impõe-se, portanto, o devido 
esclarecimento, à luz das normas 
legais, quanto à destinação e o bom 
emprego do dinheiro público.

Enfim, assistimos a mais um 
dos desvios político-parlamentares 
do Brasil atual. O chamado “go-
verno de coalização”, expressão 
cunhada para justificar uma ten-
tativa de um diálogo responsável, 
participativo e consequente entre 
os Poderes Executivo e Legislati-
vo, gerou esta distorção abusiva da 
ampliação das emendas parlamen-
tares, ao sabor do aguçado apetite 
dos deputados e senadores, nem 
sempre republicanos. 

maurowerkema@gmail.com 

Eis a questão...
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Reunião na Câmara discute atraso 
na liberação de verbas impositivas

GABRIEL FERREIRA

Conheça os candidatos 
em Mariana GABRIEL FERREIRA

Uma reunião convoca-
da pela Câmara Municipal 
de Mariana, teve como ob-
jetivo discutir o motivo do 
atraso de emendas imposi-
tivas. O vereador Fernando 
Sampaio, autor do ofício 
485/2024 que convocou a 
reunião, questionou a trans-
parência do processo e os 
critérios na liberação dos 
recursos.

Emenda impositiva é o 
nome dado a uma parte do 
orçamento público, aplica-
da pelo Executivo Munici-
pal e indicada pelos verea-
dores. Uma reunião anual é 
realizada para a votação dos parlamentares quanto ao projeto 
de lei orçamentária do ano seguinte. Os vereadores obtêm esse 
direito de direcionar parte do dinheiro da prefeitura justamente 
por serem os que estão mais “próximos” da comunidade de 
maneira geral.

Fernando Sampaio também demonstrou preocupação em 
relação à possibilidade de algumas entidades serem beneficia-
das em detrimento de outras, já que algumas delas obtiveram 
sua contemplação. Além disso, a reunião também visou en-

tender a situação de contratos públicos e gestão de serviços 
essenciais, como saúde e educação, e a transparência no uso 
de recursos públicos e implementação de políticas públicas 
para a cidade.

O secretário de saúde, Germano da Silva, disse que es-
ses atrasos se dão pelos trâmites burocráticos complexos e a 
garantia de que todas as etapas sejam cuidadosamente cum-
pridas. Apenas dois outros vereadores, além do próprio Fer-
nando, estiveram presentes na reunião.

As eleições em Mariana ocorrerão no mês de outubro de 
2024. Para prefeito, houve 3 candidaturas, enquanto para verea-
dor, 174 no total. Confira a lista completa em jornaloliberal.net

PREFEITO
Bruno Teixeira (PSTU) / Vice - Patrícia Ramos (PSTU)
Juliano Duarte (PSB) / Vice - Sônia Azzi (Republicanos)
Roberto Rodrigues (PL)/ Vice - Dr. Rodrigo Miranda (PL)

Mudança na regulamentação do 
estacionamento rotativo em Mariana

GABRIEL FERREIRA

Desde o início da se-
gunda quinzena do mês de 
agosto, está em vigor uma 
nova regulamentação do es-
tacionamento rotativo pago 
em Mariana. O decreto nº 
11.892/2024 busca melhorar 
a organização do fluxo de ve-
ículos, garantindo também a 
rotatividade de vagas. A Pre-
feitura de Mariana instituiu 
um novo sistema eletrônico 
nas vias públicas da cidade.

A funcionalidade do 
sistema se dá através de um 
aplicativo, onde os usuários 
devem selecionar o tempo 
necessário no estacionamen-
to, efetuando o pagamento 
em pontos de venda autoriza-
dos ou pelo próprio app.

As tarifas sofrem altera-
ções de acordo com o tipo do 
veículo e são divididas em 
Zona Azul e Zona Verde. Os 
bairros afetados são Barro Pre-
to, Centro, São Pedro e Vila 
Aparecida (Zona Azul) e a rua 
André Cursino, a Praça Dom 
Oscar de Oliveira e a Avenida 
do Contorno (Zona Verde). 
Confira o valor das tarifas:

Zona Azul:
Automóveis:

30 minutos - R$2,00
1 hora - R$2,50
2 horas - R$4,00

Motocicletas/Moto-fretes:
30 minutos - R$1,00
1 hora - R$1,50
2 horas - R$2,50

Ação da Comunidade 
da Figueira celebra 
Semana Nacional da 
Pessoa com Deficiência 
Intelectual e Múltipla

Na manhã de segunda-feira, 19 de agosto, os atendidos 
pela Comunidade da Figueira se reuniram na Praça Minas Ge-
rais, em frente à Câmara Municipal, para realizar atividades 
em comemoração à Semana Nacional da Pessoa com Defici-
ência Intelectual e Múltipla. Instituída pela Lei nº 13.585/2017, 
a Semana é comemorada do dia 21 a 28 de agosto, sendo um 
importante marco na luta pelos direitos das pessoas com de-
ficiência à cidadania, acessibilidade, educação, locomoção e 
participação social.

A Comunidade da Figueira, que celebra essa data há 34 
anos, escolheu a Praça Minas Gerais como ponto de encontro 
simbólico para dar visibilidade às suas ações e reivindicações. 
Durante a manhã, os participantes realizaram atividades didá-
ticas, incluindo a pintura de desenhos que retratam paisagens 
da cidade, e interpretaram canções que afirmam seus direitos.

Zona Verde:
Automóveis:

30 minutos - R$2,00
1 hora - R$2,50
2 horas - R$4,00
4 horas - R$8,00

Motocicletas/Moto-fretes:
30 minutos - R$1,00
1 hora - R$1,50
2 horas - R$2,50
4 horas - R$5,00
O horário de funcionamen-

to do estacionamento rotativo 
também varia de acordo com 
o dia da semana. De segunda 
a sexta-feira, o horário será de 
8 até às 18 horas, enquanto no 
sábado de 8 às 13 horas. Aos 
domingos ou feriados o es-
tacionamento será livre. Vale 
lembrar que veículos oficiais, 
ambulâncias, idosos, pessoas 
com deficiência e táxis obterão 
a isenção do pagamento, pre-
vista no decreto.
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Mariana deve receber R$ 80 milhões para que Samarco 
possa dar continuidade a operações LUCAS PORFÍRIO

Exposição permanente “Nos 
Trilhos do Tempo” é inaugurada 
na Câmara de Mariana LUCAS PORFÍRIO

(31)

Av. N. Sra. do Carmo, 295 - B. Vila do Carmo - Mariana

Especializada em Gesso
3560-6813          98591-0705(31)

Serviços, 
decorações  e 

venda de 
materiais!

AMENIDADES
valdetebraga@yahoo.com.br

A lenda do colar de pérolasA lenda do colar de pérolas

Valdete 
Braga

Reza a lenda que, certo dia, um discípulo disse a Buda: “O se-
nhor nasceu em uma família real, permaneceu sentado sob uma 
árvore e meditou durante seis anos. Obter assim a sabedoria é fácil”.

Buda respondeu:
- Havia um homem extremamente rico, que possuía toda sorte 

de jóias, menos uma espécie de pérola, cuja ostra só existia em um 
local exato do mar. Levando consigo alguns homens, ele foi ao mar 
para recolhê-las. Após superar vários perigos e obstáculos, conse-
guiu chegar ao local.

Cortou, então, seu corpo, para fazer correr o sangue, que colo-
cou em um saco untado com óleo, suspenso do fundo do mar. As 
ostras, ao sentirem o odor do sangue, vieram sugá-lo. Ele as pe-
gou e, abrindo-as, retirou as pérolas. Repetiu este processo por três 
anos, até conseguir pérolas suficientes para fazer um colar.

Quando finalmente retornava para casa, seus companheiros ar-
maram-lhe uma cilada. Roubaram suas pérolas, atiraram-no em um 
poço e o cobriram.

Passado um longo tempo desde que caíra no fundo do poço, o 
homem percebeu um leão que se aproximava por um orifício lateral, 
para beber água. Ele teve muito medo, mas ficou bem quieto para 
não ser percebido, e, quando o leão partiu, procurou a passagem 
por onde o animal havia passado, até encontrá-la e conseguir sair 
por ela.

De volta ao seu país, procurou os homens que o roubaram. 
Quando os encontrou, chamou-os e disse: “Vocês me roubaram um 
colar. Ninguém o sabe, nem que vocês também tentaram me fazer 
perecer. Devolvam-no em segredo e eu não os denunciarei”. Teme-
rosos, os homens devolveram as pérolas, e ele levou-as para casa.

O homem tinha dois filhos. Certo dia, brincando com o colar, um 
perguntava ao outro: “De onde vêm essas pérolas?”. Um deles dis-
se: “Elas vieram do saco que tenho na mão”. O outro disse: “Elas 
vieram daquele jarro”.

Vendo aquilo, o pai começou a rir, e a esposa perguntou do que 
estava rindo.

Ele respondeu:
- Recolhi essas pérolas mediante um sofrimento extremo; essas 

crianças as receberam de mim, não sabem nada da história e pen-
sam que as pérolas vieram de um jarro”.

Terminando a história, Buda disse ao discípulo:
- Você me vê somente após ter-me tornado Buda, mas ignora o 

esforço que fiz até chegar aqui. Agora que cheguei ao objetivo, você 
pensa que foi fácil, como aquelas crianças que pensavam que as 
pérolas vinham do jarro”.

Assim é a vida. Muitos julgam a vida dos outros sem terem ideia 
do que a pessoa passou até chegar onde está.

“Atenção passageiros, o nosso 
trem está para partir. Os senhores 
queiram me acompanhar”. Este 
foi o convite realizado, na tarde 
desta quinta-feira (15), para que o 
público pudesse embarcar em uma 
viagem única: a exposição “Nos tri-
lhos do Tempo”.

Instalada de forma permanente 
na Câmara Municipal de Mariana, 
a mostra apresenta uma estrutura 
cenográfica e audiovisual que pro-
porciona aos visitantes um passeio 
interativo, imersivo e didático pela 
história da antiga Casa de Câmara 
e Cadeia, a primeira do estado de 
Minas Gerais.

O projeto, idealizado pela As-
sociação de Cultura Gerais (ACG), 
tem como um dos objetivos conce-
ber um registro afetivo, inovador e 
criativo que honre a história singu-
lar da casa legislativa e valorize as 
personalidades e feitos que fazem 
parte de sua história. “Para compre-
ender a história da Câmara a gente 
entrevistou mais de 30 pessoas que 
tiveram ou ainda tem suas vidas 
intimamente ligadas a essa institui-
ção. Essas conversas nos deram a 
base para construir a narrativa des-
sa mostra. [...] Foram produzidos 
seis filmes de curta duração, um 
documentário e mais cinco filmes 
auxiliares”, explicou o cineasta res-

ponsável pela parte visual da expo-
sição, Marcelo Belem.

Além da série de filmes de cur-
ta-metragem, a instalação conta com 
textos, objetos e elementos gráficos 
que simulam uma viagem no tem-
po, estimulando a imaginação dos 
“passageiros”. “A gente teve um 
zelo, um cuidado ao extremo com a 
questão dos elementos expográficos 
e cenográficos, de modo que não 
tem nenhuma interface impactando, 
comprometendo a estrutura original 
do prédio”, pontuou o arquiteto da 
ACG responsável pela cenografia, 
Alexandre Rousset.

Mais do que chamar atenção 
para a histórica Mariana do pas-
sado, a exposição nos Trilhos do 

Tempo joga luz às demandas do 
presente e futuro. “Nós trouxemos 
o rapper Kaio Kinte, daqui de Ma-
riana, com uma música muito legal 
pedindo ‘olhem mais para o en-
torno de Mariana. Cadê a Prainha, 
cadê o Cabanas, cadê o Rosário?’. 
Então, a gente quis sair também um 
pouco do centro histórico e mos-
trar esse entorno de Mariana que é 
tão bonito, mas quase ninguém vê, 
quase ninguém conhece”, pontuou 
a idealizadora da exposição “Nos 
Trilhos do Tempo” e CEO da ACG, 
Míriam Rocha. A exposição “Nos 
Trilhos do Tempo” pode ser visita-
da no prédio da Câmara Municipal 
de Mariana, todos os dias, das 08h 
às 11h e das 13h às 17h. 

Nesta segunda-feira (12), du-
rante uma Audiência Pública da 
Comissão de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável da As-
sembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG), o secretário de Meio 
Ambiente de Mariana, Anderson 
Aguilar, informou que a Samarco 
deve pagar R$ 80 milhões de com-
pensação pelos impactos ambientais 
para poder dar continuidade a sua 
operação no município.

O projeto Longo Prazo da mine-
radora está em fase de licenciamento 
para a construção de uma pilha de 
rejeitos no distrito de Camargos e 
outras intervenções nos distritos de 
Santa Rita Durão e de Bento Rodri-
gues. De acordo com Anderson, du-
rante o processo de licenciamento, 
a Samarco propôs pagar R$ 20 mi-
lhões ao município, porém a Secre-
taria de Meio Ambiente pediu uma 
reavaliação e o valor foi aumentado 

para R$ 80 milhões.
O projeto foi aprovado pelo 

Conselho Municipal de Desenvolvi-
mento Ambiental (Codema) e agora 
vai passar por análise no Conselho 
de Patrimônio Cultural (Compat), 
provavelmente durante o mês de 
setembro. Aguilar informou que sua 
equipe pediu informações adicio-
nais à Samarco e fez várias consi-
derações, até que o Longo Prazo foi 
aprovado com condicionantes.

Ainda, o secretário informou 
que entre os impactos verificados 
está a suspensão de Mata Atlântica 
e de outras florestas da região, mas 
que a questão foi repassada para ava-
liação do Governo de Minas, por ser 
de competência estadual. No que se 
refere aos parâmetros de ruído, poei-
ra e vibração, Aguilar 
disse durante a audi-
ência que os estudos 
apontam que não ha-

veria impacto para a comunidade. 
“Solicitamos monitoramentos cons-
tantes desses parâmetros, por meio 
de sensores, o que foi aprovado no 
projeto”, afirmou.

Em relação ao sítio arqueoló-
gico de Mirandinha, localizado en-
tre Bento Rodrigues e Camargos, 
Aguilar disse que foram sugeridos 
estudos para avaliar a viabilidade de 
estabelecer uma unidade de prote-
ção integral, que deve ter uma área 
de um raio de 250 metros, conforme 
previsto na legislação federal.

A deputada Beatriz Cerqueira, 
autora do requerimento da audiên-
cia, criticou a “pressão da minerado-
ra para que o projeto seja aprovado”. 
“Depois de tanto tempo, a minerado-
ra se sente tão empoderada que atua 

pela chantagem. Começa a pressio-
nar, afirmando que o município rece-
berá R$ 80 milhões se o projeto for 
aprovado”, destacou a deputada.

Cerqueira também anunciou 
que solicitará à Samarco que altere 
a localização das pilhas de rejeitos e 
dos equipamentos de exploração que 
podem causar impacto em comuni-
dades próximas, além de propor vi-
sitas às localidades onde se pretende 
construir as pilhas.

Bernardo Campomizzi, membro 
dos Conselhos Municipais de De-
senvolvimento Ambiental (Codema) 
e do Patrimônio Cultural (Compat) 
de Mariana, também teceu críticas 
ao projeto. De acordo com ele, falta 
transparência por parte da mineradora 
Samarco. “Em Mariana, vemos uma 

ampliação da mineração e não é pos-
sível prever medidas compensatórias, 
pois não conhecemos os impactos 
reais dessa atividade; é urgente que 
se faça um levantamento completo 
disso”, afirmou.

Além disso, Campomizzi desta-
cou que os estudos de impacto am-
biental deveriam prever a sinergia 
de todos os impactos, somando-se 
às atividades atuais aquelas que es-
tão no projeto e destacou que todos 
esses processos terão como conse-
quência o aumento no tráfego de 
veículos, a poluição sonora e am-
biental, com a piora da qualidade do 
ar: “A mineração quer avançar sobre 
núcleos urbanos; propõe também a 
supressão de mais de 120 hectares 
de mata, o empilhamento de estéril 
de 140 metros de altura e a instala-
ção de uma correia transportadora de 
minério”.

A audiência contou também 
membros da comunidade e mem-
bros de movimentos de atingidos 
pela mineração. Segundo Mauro 
da Silva, membro da comissão de 
Atingidos de Bento Rodrigues, a 
Samarco quer instalar a pilha no 
distrito afirmando que no local não 
há moradores. “Sempre moramos lá, 
apesar da retaliação e da intimidação 
da Samarco e lá vamos permanecer, 
unidos”, disse. A Audiência Pública 
completa pode ser acessada no canal 
do YouTube da ALMG.

Daniel Protznera
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Incêndio de grandes proporções continua 
atingindo Serra da Moeda e Itabirito

RAQUEL BARAKAT

GCM evita tentativa de 
suicídio em Itabirito

Itabirito recebe 18ª Semana do 
Desenvolvimento Econômico RAQUEL BARAKAT

Na noite de domingo (19), a Guarda Civil Municipal se 
mobilizou para evitar a tentativa de suicídio de uma jovem. 
Segundo informações da GCM, um homem teria entrado em 
contato com uma viatura e informado que uma amiga esta-
va com a intenção de ceifar a própria vida. A guarnição foi 
até a residência e colheu mais detalhes com a mãe da jovem, 
mostrando inclusive uma foto recebida que foi utilizada para 
localização da mulher. 

De acordo com informações da Guarda, “a jovem teria 
acionado um transporte por aplicativo e não informando o 
destino. A equipe, juntamente com familiares, logrou êxito 
em encontrá-la numa casa abandonada, já numa laje”. Após 
conversa, a equipe conseguiu retirar a jovem e encaminhá-la 
à unidade médica para atendimento. A situação aconteceu no 
bairro Monte Sinai. 

Ajuda
Caso você conheça alguém ou passa por alguma pertur-

bação psicológica, procure os canais de atendimento. Em Ita-
birito, o CAPS está pronto para ajudar e fica localizado à Rua 
Belo Horizonte, 348 A, no bairro Lourdes. Contatos através 
do número (31)3561-1271. Além disso, há uma unidade no 
bairro Bela Vista, à Avenida Manoel Salvador de Oliveira, 75. 
O telefone de contato é (31)3563-429. O Centro de Valoriza-
ção à vida funciona 24 horas e o contato pode ser feito, de for-
ma gratuita, através do número 188. A sua vida ou do próximo 
é importante e valorizada.

RAQUEL BARAKAT

Desde segunda-feira (19), um 
grande incêndio tem atingido a 
mata na Serra da Moeda, divisa 
entre Moeda e Itabirito. 

Segundo informações do 
Corpo de Bombeiros que está 
atuando na ocorrência, dezenas 
de bombeiros e brigadistas atuam 
e conseguiram conter parte do in-
cêndio na linha de fogo principal 
na Serra da Moeda. 

Porém a corporação está 
empenhando esforços em outros 
focos indo em direção à Moeda, 
uma vez que o fogo ameaça resi-
dências.  

Devido à fumaça e baixa visi-
bilidade, parte da BR-040, proxi-
midades de Itabirito, precisou ser 
interditada segunda-feira.

Dos dias 27 a 30 deste mês, Itabirito recebe a 18ª edição da 
Semana do Desenvolvimento Econômico. O evento será reali-
zado na área da Julifest. Além da grade de programação variada, 
a exposição é uma oportunidade de conhecimento, aperfeiçoa-
mento profissional, além de atividades culturais e apresentações 
musicais. 

Doação
Nesta edição, está sendo promovida uma campanha de doa-

ção de 1 kg de alimento não perecível na entrada do evento. As 
doações não são obrigatórias, mas é uma oportunidade de contri-
buir para entidades locais sem fins lucrativos. Os alimentos soli-
citados são arroz, feijão, açúcar, macarrão e óleo. 

Empreendedorismo
Além da extensa programação, os visitantes poderão conhe-

cer empreendedores locais e fazer contatos profissionais, apoian-
do assim a economia do município. São mais de 100 expositores, 
empresários e comerciantes da cidade. 

Inscrição
Para se inscrever, basta acessar hbatools.com.br e digitar “de-

senvolvimento econômico” na barra de busca. Cada atividade 
tem o número máximo de 400 participantes. 

Área TECH
Em parceria com o IFMG, haverá um espaço tecnológico, 

com amistosos de jogos digitais com premiações, palestras e are-
na de robôs.

Realização
A Semana do Desenvolvimento Econômico de Itabirito é 

realizada em parceria com a Agência de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social dos Inconfidentes e Alto Paraopeba (Adesiap) e 
o Sindicato do Comércio de Itabirito (Sincovita).

Programação
Data: 27 a 30 de agosto - Local: Praça de Eventos Área Juli-

fest – bairro Lourdes, Itabirito (MG)
27/08 - terça-feira

14h às 16h: aula-show de costelinha ao molho de goiabada, 
com a chef Cristiane Raquel do Sacramento Sobral (18 vagas). 
18h às 22h: estande integrado do Sistema Fecomércio MG, Sesc 
e Senac, com atendimento comercial e nutricional e balança de 
bioimpedância. 19h às 21h: aula-show de bolo piscina cremosa 
de milho, com a chef Cristiane Raquel do Sacramento Sobral (18 
vagas). 20h30 às 22h30: Palco Minas ao Luar Pocket, com show 
da cantora Silvia Neiva interpretando Elis Regina.

28/08 - quarta-feira
14h às 16h: aula-show de tortilha de milho com pulled pork 

e picles de umbigo de banana, com a chef Cristiane Raquel do 
Sacramento Sobral (18 vagas). 18h às 22h: estande integrado do 
Sistema Fecomércio MG, Sesc e Senac, com atendimento co-
mercial e nutricional e balança de bioimpedância. 19h às 21h: 
aula-show de bombom de quentão, com a chef Cristiane Raquel 
do Sacramento Sobral (18 vagas). 20h30 às 22h30: Palco Minas 
ao Luar Pocket, com show da cantora Letícia Garcia (bossa nova 
e samba).

29/08 - quinta-feira
14h às 16h: aula-show de nhoque recheado com requeijão 

de barra, com a chef Cristiane Raquel do Sacramento Sobral (18 
vagas). 18h às 22h: estande integrado do Sistema Fecomércio 
MG, Sesc e Senac, com atendimento comercial e nutricional e 
balança de bioimpedância. 19h às 21h: aula-show de bombom 
de café, com a chef Cristiane Raquel do Sacramento Sobral (18 
vagas). 20h30 às 22h30: Palco Minas ao Luar Pocket, com show 
da dupla Alisson e Denilson (sertanejo).

30/08 - sexta-feira
14h às 16h: aula-show de coxinha de abóbora com carne 

de sol, com a chef Cristiane Raquel do Sacramento Sobral (18 
vagas). 18h às 22h: 
estande integrado do 
Sistema Fecomércio 
MG, Sesc e Senac, 
com atendimento 
comercial e nutri-
cional e balança de 
bioimpedância. 19h 
às 21h: aula-show de 
canjica crocante com 
especiarias, com a 
chef Cristiane Raquel 
do Sacramento Sobral 
(18 vagas). 20h30 às 
22h30: Palco Minas 
ao Luar Pocket, com 
show do grupo Saka-
samba (pagode).
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Nossas atitudes: Cada pensamento nosso, no 
qual colocamos crédito, provoca uma atitude. 
Nossas atitudes são frutos de nossas crenças. 
Agimos de acordo com elas. Cada atitude nossa 

movimenta as energias ao nosso redor e promove uma reação. É 
como quando estamos dentro de uma piscina. Qualquer gesto mo-
vimenta a água em ondas que vão e vêm reagindo a nosso contato. 
(Zíbia Gasparetto)
Comércio: O Farid supermercados comemora com um jeito espe-
cial os 92 anos de fundação. Compras acima de R$100 você recebe 
a raspadinha digital concorrendo a prêmios. A empresa começou 
com uma lojinha e alfaiataria e graças a liderança e espírito empre-
endedor da família FARID hoje a marca é uma potência comercial 
no interior de Minas Gerais. Parabéns, Lu Farid e toda equipe de 
trabalho, vocês são o orgulho de nossa gente.
Bação: No próximo domingo, a partir das 12 horas, grande atração 
no Bar Cachoeira em São Gonçalo do Bação, quando se apresenta 
a dupla Paulinho Sacra e Daniel. Uma bela iniciativa do Hélio Ca-
choeira que traz boa música para presentear o público presente. A 
dupla é sucesso pelo repertório variado e a capacidade de entrar em 
sintonia com a divina arte.
Flores na cidade: Há várias décadas preservamos o privilégio de 
ter nossas praças floridas, promovendo a harmonia e o encanto de 
apaixonados pelos jardins e por outro lado dá um orgulho danado 
de ser itabiritense. Nesse contexto não podemos deixar de citar a 
empresa Verde Perto, que sob o comando de seus proprietários Ro-
sely e Edilson Nonato já se tornou referência na região. A beleza dos 
jardins vai se expandindo nos lares, chácaras, espaços comerciais e 
outros graças à qualidade e variadas opções em oferta na empresa. 
Quando os olhos veem, o coração sente, e haverá um tempo em que 
hortas e jardins mais criativos serão premiados pela municipalidade.
Para Refletir: A fé é a mais elevada paixão de todos os homens.

Inauguração do Comitê marca o início 
da campanha eleitoral de Dr. Elio da 
Mata e Raphael Rondow

Festa para Bere-
nice: Para come-
morar os 88 anos 
de Berenice Alves 
Cruz, a família 
cantou os parabéns 
ao som de boa mú-
sica e muita alegria. 
Deliciosos petiscos 
foram servidos 
regado à cerveja 
gelada. Tudo isso 
no dia da Padroeira 
Nossa Senhora 
da Boa Viagem, 
com a presença de 
amigos e familiares. 
Houve momen-
tos de orações e 
agradecimentos. 
Parabéns!

Localizado na Av. Queiroz Júnior, o comitê pretende 
ser um espaço para dialogar com a comunidade

A coligação “Itabirito não pode 
parar” e os candidatos a prefeito e 
vice-prefeito de Itabirito, Dr. Elio 
da Mata e Raphael Rondow inau-
guraram o comitê central da cam-
panha na manhã deste sábado (17). 
O evento contou com a presença 
de candidatos, amigos, familiares e 
apoiadores em geral.

Dr. Elio ressaltou a alegria de 
receber os apoiadores na inaugu-
ração e reforçou a importância 
desse momento que marca o início 
da campanha eleitoral. “Estamos 
começando uma jornada muito 
importante, onde nós vamos levar 
a nossa proposta para a população 
e vamos buscar o voto consciente. 
O que muda uma civilização, não 
é economia, não é religião, o que 
muda uma civilização é a cultura e 
nós temos que trabalhar com a nos-
sa cultura, o nosso município, com 
a nossa população e vamos mos-
trar que nós temos qualidade para 
administrar essa cidade, como tem 
sido feito até hoje pelo Orlando”, 
acrescenta Dr. Elio.

A proposta é que o comitê seja 
um espaço aberto para dialogar 
com a população. “Nosso comitê 
será um lugar de troca e interação. 
Um espaço para renovar as nos-
sas energias e continuar a cami-
nhada. Aqui será também a casa 
dos nossos candidatos a vereador. 
Um espaço para conhecermos as 
pessoas e continuar construindo o 
melhor projeto para Itabirito. Aqui 
tem uma mistura de simplicidade, 
humildade e bom gosto. Porque 
foi assim que a gente construiu o 
nosso governo”, pontua Raphael 
Rondow, candidato a vice-prefeito.

Durante o evento, o prefeito de 
Itabirito, Orlando Caldeira, desta-
cou sua sensação de dever cumpri-
do e de felicidade em poder cami-
nhar ao lado de Dr. Elio e Raphael. 
“Transformamos Itabirito em uma 
cidade gigante. Superamos desafios 
e fomos totalmente competentes 
para poder colocar nossa cidade no 
rumo. Agora, estou passando o bas-

tão para um irmão e um filho con-
tinuarem fazendo de Itabirito uma 
cidade cada vez melhor”.

A coligação “Itabirito não pode 
parar” é composta pela federação 
PSDB/Cidadania e o PSB, federa-
ção Brasil da Esperança (PCdoB, 
PT e PV) e os partidos Mobiliza, 
PP e PDT. O comitê está localizado 
na Av. Queiroz Júnior, 346, Centro.

Confira os bairros atendidos neste final de semana
Vacinação antirrábica continua em Itabirito

O próximo domingo, 25, é o 
segundo dia de vacinação de cães e 
gatos contra a raiva na zona urbana 
de Itabirito. Os bairros Agostinho 
Rodrigues, Boa Viagem, Munu, 
Nossa Senhora de Fátima, Praia, 
Santa Rita, Santo Antônio, Vila 
Gonçalo e Vila José Lopes já foram 
atendidos no último dia 18.

As equipes de vacinação esta-
rão, neste domingo, das 8h às 16h, 
nos bairros Bela Vista (E.M. José 
Ferreira Bastos), Centro (térreo da 
sede do Itabirense), Recreio dos 
Bandeirantes (Praça Nicolau Bar-
reto), Santa Efigênia (quadra de 
esportes). No Cardoso, Gutierrez, 
Meu Sítio, Padre Adelmo, Padre 
Eustáquio e Santa Tereza, a vaci-
nação ocorrerá na respectiva As-
sociação Comunitária. No Recanto 
das Colinas, será realizada à Rua 
Jarbas Nazareth com José Amaro 
Cordeiro.

No dia 01/09, será a vez dos 
bairros Novo Itabirito (Av. Tiraden-
tes, 105), São José (UBS e quadra 

de esportes), São Mateus (Rua Ma-
riana Dias de Medeiros, 123), Usi-
na Esperança (E.M. Laura Quei-
roz) e Itaubira, Portões, e Quinta 
dos Inconfidentes (associações co-
munitárias).

A vacina é gratuita e protege 
cães e gatos contra a raiva, doença 
que pode matar. É de responsabili-
dade dos tutores cuidarem adequa-
damente de seus pets, incluindo 
manter a vacinação em dia.
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RAQUEL BARAKAT

Itabirito: MPE solicita impugnação de 
candidatura, Alex Salvador afirma que irá 
apresentar sua defesa e segue firme

Domingo será de corrida e lazer 
no Parque Agropecuário, com o 
Golden Biker Itabirito

Jovem atleta de Itabirito realiza 
campanha para disputar campeonato

RAQUEL BARAKAT

O pedido do Ministério Público Eleitoral questiona a viabilidade da candidatura da 
chapa, Alex afirma que segue rigorosamente todos os limites estabelecidos na lei

No dia 19/08 último, o Ministério Público 
Eleitoral, representado pelo Promotor Eleitoral 
Umberto de Almeida Bizzo, solicitou à Justiça 

Eleitoral de Itabirito o indeferi-
mento do registro de candidatura 
de Alex Salvador, e por extensão, 
dos integrantes de sua chapa ma-
joritária, nas eleições de 2024. O 
candidato, Alex Salvador, rebate 
que não há motivo para alarmis-
mo, e que sua candidatura segue 
forte, com inauguração do comitê 
de campanha neste sábado, 24/08. 
“Não se deixem influenciar por 
órgãos que tentam criar pânico 
e desinformação, seguimos com 
crescente apoio dos cidadãos de 
Itabirito”.

Pedido do MPE
O pedido, publicado no dia 

19/08, sustenta que os requeridos 
Alexander Silva Salvador de Oli-
veira e Ana Maria Góis Corradi 
pleitearam, perante a Justiça Elei-
toral, registro de candidatura ao 
cargo de Prefeito e Vice-prefeita 
pelo partido PSD - Partido Social 
Democrático, após sua escolha em 
convenção partidária, constituindo 
como chapa.

No entanto, o requerido Ale-
xander Silva Salvador de Oliveira 
se encontraria inelegível e com os 
direitos políticos suspensos, haja 
vista que foi condenado, em de-
cisão proferida pela 2ª Vara Cível, 
Crime e VEC de Itabirito, confir-
mada pelo Tribunal de Justiça em 
13/09/2017 e STJ em 08/01/2018, 
processo judicial nº 0032143-04. 
2012.8.13.0319.

O MPE elencou suas razões, 
dentre elas que “os direitos polí-
ticos do requerido Alexander se 
encontram suspensos, isto porque 
a condenação [...] mesmo transi-
tada em julgado não foi cumpri-
da, bem como inelegível, vez que 
mesmo extinta a punibilidade do 
cumprimento da pena, em que ele 
recupera os direitos políticos, per-
manece inelegível, estendendo o 
efeito da inelegibilidade, à chapa 
concorrente [...] em Itabirito/MG, 
nas eleições de 2024”.

O pedido finaliza requerendo 
que sejam citados os candidatos 
para apresentarem a defesa.

Alex se pronuncia
Em comunicado de imprensa 

dirigido à população da cidade, 
por meio de suas mídias sociais, 
Alex Salvador e Ana Góis afir-
mam que já era esperado o pedi-
do, como previamente anunciado 
pelos candidatos em outras opor-
tunidades. “o Ministério Público 
Eleitoral (MPE), em sua função de 
fiscal da lei, apresentou um pedido 
de impugnação referente à viabili-
dade do registro de suas candida-
turas. Respeitando integralmente 
o princípio da ampla defesa e do 
contraditório, o pedido de impug-
nação será apreciado pelo Judici-
ário, e Alex Salvador terá a opor-
tunidade de exercer plenamente 
seu direito de defesa. Este é um 
procedimento normal e esperado 
dentro do processo eleitoral, e não 
há motivo para alarmismo”.

O comunicado ainda desta-
ca que Alex Salvador e Ana Góis 
continuam firmes em suas cam-
panhas, “com grande adesão po-
pular e seguindo rigorosamente 
todos os limites estabelecidos pela 
lei. O compromisso deles com a 
transparência e com a legalidade 
permanece inabalável. Reforça-
mos à população que não se deixe 
influenciar por veículos de comu-
nicação maliciosos e sensaciona-
listas, que tentam criar pânico e 
desinformação. A candidatura de 
Alex Salvador e Ana Góis seguem 
fortes, com o apoio crescente dos 
cidadãos de Itabirito”.

O comunicado finaliza convi-
dando todos a se juntarem à inau-
guração do “Comitê Central 55”, 
que acontecerá no próximo sábado, 
dia 24/08, às 10 horas, na Praça São 
Sebastião. “Este é um momento 
importante para unir forças e con-
tinuar trabalhando por um futuro 
vibrante para Itabirito”, finaliza.

A empresa FM2C SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 20.645.520/0001-69, com 
sede na AV. Rodovia dos Inconfidentes, 1200, Loja 10 - Santa 
Efigênia, Itabirito - MG, 35450-000 no uso de suas atribui-
ções, vem, por meio deste, CONVOCAR o Sra. SHEILLA 
GOMES DA SILVA, portador do RG nº MG10941364 e 
inscrito no CPF sob nº X292778209X,a retornar às suas 
funções laborais, tendo em vista sua ausência prolongada e 
injustificada ao trabalho, bem como as tentativas infrutíferas 
de contato com o referido colaborador, pois encontra-se em 
lugar incerto e não sabido. O seu não comparecimento, dentro 
do prazo improrrogável de 05 (cinco) dias, ensejará na RES-
CISÃO POR JUSTA CAUSA de seu contrato de trabalho, 
com fulcro no artigo 482, alínea "i" da Consolidação das Leis 
Trabalhistas (CLT).

Edital de Convocação para 
retorno ao Trabalho

No domingo (25), será realiza-
do, no Parque Agropecuário, recen-
temente inaugurado, no Córrego do 
Bação, o circuito de Mountain Bike 
"Golden Bike". Além das ativida-
des para ciclistas, o evento oferece 
opções para crianças, como espaço 
kids e corrida kids, shows, praça de 
alimentação e premiação.  

Programação
07h às 08h30: Retirada de kit na 

Secretaria de Prova; 08h40: Alinha-
mento para a largada; 09h: Largada 
(Percurso Completo/Reduzido); 
10h: Início da Rua de Lazer para 
crianças; 10h30: apresentação do 
Dj João Sales; 11h30: Alinhamento 
para a Prova Kids; 11h45:  Show 
com a Banda "SAMBA BLACK 

MUSIC"; 11h45: Largada da Prova 
Kids; 12h30: Premiação da Prova 
Kids; 13h: Divulgação do Resultado 

Preliminar; 13h15: Fim do Tempo de 
Recurso; 14h: Premiação; 15h: En-
cerramento do evento.

Há apenas dois anos treinando boxe, o jovem atleta Henrique Ferreira já 
tem um futuro promissor.

Campeão Mineiro de 2024, no Contagem Fight Night e Copa Mãos de 
Pedra na categoria 75kg, agora Henrique tem a oportunidade de disputar o 
campeonato brasileiro, em Foz Do Iguaçu, no Paraná, no próximo dia 29. 

Porém, devido ao pouco incentivo ao esporte, Henrique precisará custe-
ar, não só sua preparação, mas a ida até o evento. Ele conta com o apoio do 
professor Santiago Assis, que realiza um projeto social em Itabirito na sua 
academia esportiva. Segundo o atleta, a estimativa de gasto é de R$1.700,00 
e, para isso, ele recorreu às redes sociais em busca de apoiadores, pedindo 
contribuições financeiras para que possa tentar ir em busca de mais um títu-
lo. Henrique está realizando um "Pix premiado". A cada contribuição a partir 
de R$15,00 o doador concorre a um valor de R$100,00 que serão sorteados 
no dia 10 de setembro. Quem quiser contribuir com o jovem boxeador, pode 
fazer a contribuição através da CHAVE PIX: (31) 99294 3084.

IFMG abre inscrições para mais 
de 4 mil vagas, contemplando 
campus de Itabirito e Ouro Preto

Foram publicados, no último 
dia 19, os editais de processo se-
letivo 2025 (exame de seleção e 
vestibular) para cursos técnicos 
integrados e subsequentes ao En-
sino Médio e cursos de graduação 
do Instituto Federal de Minas 
Gerais (IFMG). São 4.665 vagas 
gratuitas, distribuídas em 122 
cursos nos 18 campus das institui-
ções de Itabirito, Ouro Preto, Ar-
cos, Bambuí, Betim, Congonhas, 

Conselheiro Lafaiete, Formiga, 
Governador Valadares, Ibirité, 
Ipatinga, Ouro Branco, Piumhi, 
Ponte Nova, Ribeirão das Neves, 
Sabará, Santa Luzia e São João 
Evangelista. 

Inscrições
As inscrições têm início no 

dia 26 de agosto e vão até 7 de 
outubro. As atividades acadêmi-
cas iniciam no primeiro semestre 
letivo de 2025. 

O Processo Seletivo 2025 
será gerido pela Fundação Cefet 
Minas (FCM), contratada pelo 
IFMG. O sistema de inscrições 
estará disponível na página da 
fundação, a partir de 26 de agosto 
www.ifmg.edu.br, onde os candi-
datos deverão se cadastrar e esco-
lher o curso.

São três editais: cursos téc-
nicos integrados, cursos técnicos 
subsequentes e graduação.
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GCM continua patrulhamento 
intensivo na Praça do Centenário

Unidade Popular lança 
candidaturas para o 
executivo e legislativo 
de Itabirito

RAQUEL BARAKAT
RAQUEL BARAKAT

Após várias denúncias de bri-
gas e uso de drogas na Praça do 
Centenário, a Guarda Civil Munici-
pal intensificou o patrulhamento no 
local, e nesta semana, realizou mais 
uma ação. 

Na quarta-feira (21), uma via-
tura, localizada na base da praça, 
avistou 4 homens em atitudes sus-
peitas, que ao perceberem a pre-
sença dos Guardas, fugiram em 
duplas para lados opostos. Porém, 
dois homens foram abordados pe-
los agentes. Com um deles, foi en-
contrada substância semelhante a 
maconha, papéis para a elaboração 
de cigarros e um isqueiro. Com o 
outro homem, nada foi localizado, 
mas o mesmo confessou que estava 

no local para fazer uso de drogas. 
Eles foram encaminhados pri-

meiramente à UPA, seguindo pro-
cedimento padrão, e em seguida, 

para a sede da 250ª Cia da Polícia 
Militar para assinarem TCO (Ter-
mo Circunstanciado de Ocorrên-
cia).

SINDSEMI entra com ação para 
reconhecimento de contagem de 
tempo de serviço durante a pandemia

RAQUEL BARAKAT

Por meio do seu boletim, o 
SINDSEMI informou ter ajuiza-
do uma ação para que a Prefeitura 
Municipal de Itabirito reconheça 
o tempo de serviço trabalhado pe-
los servidores durante o período 
da pandemia COVID-19 (2020 e 
2021).

Segundo consta no informati-
vo, a ação está baseada em decisões 
judiciais, "incluindo uma decisão 
do Tribunal de Contas do Estado de 
Minas Gerais que reforça a impor-
tância do tema". 

Servidores prejudicados
De acordo com o texto do bo-

letim, o SINDSEMI entende que 
"ao escolher manter a decisão de 
não considerar o tempo de serviço, 
o governo municipal impacta di-

reitos dos servidores e caminha na 
contramão de um importante reco-
nhecimento". 

Prefeitura não se manifestou
Nossa reportagem entrou em 

contato com a Prefeitura Municipal 
para se posicionar sobre o assunto, 
mas até o fechamento desta edição, 
não obteve retorno. O espaço segue 
aberto.

Decisão judicial suspende 
concurso da Guarda Civil 
Municipal de Itabirito

Uma decisão judicial, proferida pelo juiz Dr. Antônio Francisco Gonçal-
ves, suspendeu o concurso da Guarda Civil Municipal de Itabirito. A decisão 
se deu em resposta à análise de determinados pontos do concurso, questio-
nando assim, sua constitucionalidade. O magistrado entendeu a inconstitu-
cionalidade na limitação de apenas 22 vagas para mulheres, do total de 107 
vagas disponíveis, e determinou que não se deve impedir que as candidatas 
concorram à totalidade das vagas.

A Prefeitura Municipal não se manifestou sobre o caso e o juiz deferiu a 
liminar de pedido de suspensão da continuidade do concurso.

PANORAMA

Samuel Octávio Marçal Cunha, filho de Cristiane Mar-
çal Viana e Renato Francisco da Cunha, é formado 

pela Escola Estadual Professor Tibúrcio e pelo Instituto 
Federal de Minas Gerais - Campus Itabirito, além de ser 
estudante de Engenharia de Produção na Universidade 
Federal de Ouro Preto. Inteligente, educado, atencioso e 
simpático, ele é considerado um jovem promissor na cida-
de. Hoje, 24 de agosto, Samuel completa 25 anos. Dese-
jamos a ele muitas felicidades e sucesso em sua jornada.

Rei da empada, uma história de 
sucesso e trabalho duro
Diones de Paulo, carinhosamente conhecido como Du, ingressou na fran-

quia Rei da Empada há mais de 10 anos, associando-se a Edio e Sérgio, 
que fundaram o comércio há 20 anos. Desde então, a loja se tornou uma 
referência em Itabirito e região. Atualmente, é uma das lanchonetes com maior 
fluxo diário de pessoas, oferecendo uma ampla variedade de salgados, todos 
feitos artesanalmente, além da famosa empada. O estabelecimento também se 
destaca por servir o renomado Pastel de Angu, considerado a joia gastronômica 
de Itabirito. Diones é sempre lembrado por sua alegria e receptividade tanto 
com o público quanto com os funcionários, criando um ambiente agradável e 
tranquilo para quem deseja fazer um lanche. Na foto, ele aparece acompanha-
do dos companheiros RR (Ricardo Oliveira e Ricardo Francisco) da diretora 
do jornal O 
Liberal, Paula 
Karacy, e do 
promissor Samuel 
Cunha.

Com entusiasmo e apoio de toda a sua militância, a Unidade Popular Ita-
birito apresenta, mais uma vez, candidaturas populares para a cidade de Itabiri-
to. Neste ano, o partido traz os nomes de Thomás Toledo e Ronildo Leonardo, 
como candidatos a prefeito e vice de Itabirito.

Além da chapa ao executivo, o partido também deliberou as candidaturas de 
Lucas Cadeirante e Laís Lemos para o legislativo da cidade. Militantes da UP 
e dos movimentos sociais, que buscam debater uma cidade mais justa, segura, 
acessível e inclusiva para o povo trabalhador, para os jovens, mulheres e pessoas 
com deficiência. Ao participar da disputa eleitoral, a UP se propõe a encarar de 
forma profunda as demandas do povo itabiritense, com propostas que defendem 
o poder popular e a participação efetiva dos cidadãos na tomada de decisão do 
município. “O partido enfrenta a velha política, denuncia o fascismo e apresen-

ta um programa que coloca em cheque as contradições e mazelas 
consequentes da concentração de renda e da exploração do traba-
lho”, afirmam suas lideranças. 

Sobre o partido
A Unidade Popular pelo Socialismo - UP, é o mais recente par-

tido político do Brasil, tendo seu registro aprovado em 2019. Após 
coletar mais de 1 milhão e 200 mil assinaturas em todo o Brasil. 
Apesar do histórico recente na política institucional, a militância da 
UP atua, há mais de duas décadas, em movimentos sociais de luta 
por moradia, em defesa das mulheres, da juventude, do povo negro 
e dos trabalhadores e estudantes. 

Em Itabirito, a Unidade Popular lançou a sua primeira candida-
tura no ano de 2020, nas eleições municipais. E também participou 
ativamente das eleições estaduais e federais, em 2024, construindo 
a candidatura de Thomás Toledo para deputado estadual e Leonar-
do Péricles à presidência do Brasil.
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A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Empreendedoras de Ouro Preto 
levam a inovação da cidade histórica 
para a Expofavela 2024

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

Facebook: Tiradentes Deposito Vicente

A rica história e o espírito empreendedor de Ouro Preto 
ganham um novo capítulo com a participação de duas de suas 
talentosas cidadãs na Expofavela 2024. Ana Carolina de Sou-
za e Laís Amaral foram selecionadas para representar a cidade 
na maior feira de negócios e inovação de favelas do Brasil.

Ana Carolina de Souza, fundadora da Ana Souza Consul-
toria, especializada em marketing e comunicação para empre-
sas focadas no impacto e para organizações do terceiro setor, 
celebra sua participação: “É uma honra poder levar o nome de 
Ouro Preto para um evento tão grandioso. Acredito que minha 
experiência como consultora e gestora, serão meu grande di-
ferencial na Expofavela 2024”.

Laís Amaral, psicóloga, atuante na clínica especializada 
em psicanálise, prioritariamente promovendo a saúde mental 
da população negra, tem experiência na abordagem individual 
e coletiva com crianças e adolescentes em acolhimento por 
medida protetiva, mulheres vítimas de violência doméstica, 
população atingida pelos efeitos da mineração, dentre outros. 
Para além de sua atuação clínica, atualmente integra o Conse-
lho Municipal de Promoção da Igualdade Racial da cidade de 
Ouro Preto e o Serviço de Acolhimento em Família Acolhe-
dora, pela Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social.  
Inova ao levar para a feira um projeto que promete transfor-
mar o seu stand no “maior divã de Minas Gerais”. Com uma 
abordagem humanizada e acolhedora, a empreendedora pre-
tende expor questões importantes sobre sua área de atuação, 
desmistificando o espaço da clínica e garantindo que o acesso 
a saúde mental e auto-conhecimento é para todos!

A Expofavela tem como objetivo dar visibilidade às ini-
ciativas empreendedoras nas favelas, promovendo um encon-
tro entre esses empreendedores e investidores. Mais do que 
uma feira, o evento é um espaço de troca de experiências, ge-
ração de negócios e transformação social.

A Expofavela Innovation, que já se consolidou como um 
dos principais eventos do calendário nacional, chega à sua 
edição de 2024 com ainda mais novidades. O evento, que per-
corre todo o Brasil com etapas regionais, terá sua grande final 
em São Paulo, reunindo empreendedores de diversas comuni-
dades para apresentarem seus projetos e buscar investimentos.

Em Minas Gerais, a Expofavela acontecerá nos dias 13 e 
14 de setembro, no Sebrae Minas em Belo Horizonte. Além 
da feira de negócios, o evento contará com uma programação 
diversificada, incluindo palestras, workshops, rodadas de ne-
gócios e atividades culturais. Os ingressos podem ser adquiri-
dos pelo Sympla.

Acompanhe as empreendedoras ouro-pretanas e a Expo-
favela nas redes sociais:
Instagram: @expofavela-
minasoficial
Ana Carolina de Souza: 
@falaanasouza
Laís Amaral: @laaaisssss

Mobilidade Urbana
A parceria do município com a Fundação Aleijadinho 

continua trabalhando na segurança e na mobilidade urbana. 
Nas fotos, você acompanha os serviços de instalação de corri-
mão e guarda-corpo nos seguintes locais:

- Rua Chico Rei, ligação entre os bairros Antônio Dias e 
Alto da Cruz; - Rua Itapiocanga e Rua Francisco Isaac, no 
bairro Padre Faria; - Escadaria no bairro São Cristóvão; - Es-
cadaria de entrada no bairro Vila Aparecida.  
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Jovem é preso suspeito de vender drogas 
durante festa na Bauxita, em Ouro Preto

OURO PRETO

Corpo de Bombeiros 
combate Incêndio na 
MG 129, que liga Ouro 
Preto a Ouro Branco
Área atingida ainda não foi dimensionada

2ª Cia de Bombeiros Militar

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia aproveitar vez que poderia aproveitar 
muito mais a vida se não muito mais a vida se não 

bebesse? bebesse? 
Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

www.aa.org.br
(31)3224-7744

5 Vagas para:
Embalador (1)
Lavador (1)
Manutenção (3) 
sendo: 1 Eletricista, 
1 Servente de Obras, 
1 auxiliar Manutenção

Encaminhar os currículos para: 
rodol.filial@rodol.com.br
ou entregar na fábrica, 

à  R. João Bastos Filho,324  
Cachoeira do Campo.

OBS.: Desejável ensino 
médio completo e experiência 
em área de produção.

LUCAS PORFÍRIO

Na noite da segunda-feira (19), 
um incêndio de grandes proporções 
atingiu o Monumento do Itatiaia, 
às margens da MG 129, estrada 
que liga Ouro Preto a Ouro Bran-
co. De acordo com informações 
da 2ª Cia do Corpo de Bombeiros 
Militar, a causa da queimada ainda 
é desconhecida, no entanto o clima 
seco e os ventos fortes podem ter 
contribuído para a propagação das 
chamas. 

Conforme explicou o tenente 
Leandro, da 2ª Cia do Corpo de 
Bombeiros, a área atingida ainda 
será mensurada via satélite. Para de-
belar as chamas, foi necessário um 
efetivo de 53 combatentes. Sendo 9 
bombeiros militares, 12 combaten-
tes do IEF, 6 policiais militares do 
comando de aviação, 6 integrantes 
da Defesa Civil Municipal (Ouro 
Preto e Ouro Branco), 4 integrantes 
da Associação Mineira de Defesa 
do Ambiente, 5 brigadistas Carcará 
e 9 membros da Brigada CSN.

O combate, iniciado na se-
gunda-feira, foi finalizado na ter-
ça-feira (20). A aeronave Pegasus 
07 chegou ao local às 06h30, re-
alizando combate de 8 focos de 
fogo com o bambi. Pela tarde, teve 
reignição dentro da área de comba-
te, sendo necessário o lançamento 
de água novamente com o bambi 
e sobrevoo de monitoramento. Na 
quarta-feira (21), foi realizado novo 
monitoramento e rescaldo pelas 
equipes do Monumento Itatiaia.

Além de poder provocar aci-
dentes, provocar incêndios é crime, 
como reforçou o tenente Leandro. 
“Evitar queimadas é essencial para 
preservar o meio ambiente, pro-
teger a biodiversidade e garantir a 
saúde humana. Além disso, pro-
vocar incêndios florestais é crime, 
com graves consequências legais e 
ambientais. Preservar a natureza é 
um dever de todos”, disse o militar.

2ª Cia de Bombeiros Militar

2ª Cia de Bombeiros Militar

LUCAS PORFÍRIO

Na noite do sábado (17), a Polí-
cia Militar prendeu um jovem, de 21 
anos, suspeito de traficar drogas para 
pessoas que estavam em uma festa 
no bairro Bauxita, em Ouro Preto.

De acordo com informações do 
52º Batalhão de Polícia Militar, após 
receberem a denúncia, a guarnição 
se deslocou para o local informado. 
“Por volta de 21h30, visualizaram 
um rapaz com as mesmas caracte-
rísticas e vestimentas repassadas. Ao 
avistar a viatura, o cidadão demons-
trou nervosismo, jogou uma bolsa 
tiracolo para trás das costas e come-
çou a empreender fuga”, afirmou o 
batalhão. O rapaz foi perseguido e 
interceptado pelos militares. Na bolsa 
foram encontrados trinta e três (33) 
pinos com cocaína; vinte e sete (27) 
buchas, além de um cigarro, de ma-
conha; e quatro (4) comprimidos de 

52º BPM/PMMG

ecstasy/mdma. O jovem foi preso em 
flagrante e conduzido para a delega-

cia de plantão, onde foram entregues 
as drogas apreendidas pelos militares.

Mais obras de pavimentação em 
Engenheiro Corrêa

As obras de pavimentação 
da Rua Vereador Hélio Ferreira, 
em Engenheiro Corrêa, foram 
finalizadas. Essas ações se so-
mam à conclusão da pavimen-
tação de outra via importante 
do distrito, a MG-030, que liga 
Engenheiro Corrêa à cidade 
vizinha de Itabirito. Agora, o 
distrito conta com acessos estra-
tégicos e de qualidade, facilitan-
do a mobilidade da população. 
Veja, nas imagens, os detalhes 
das intervenções.
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Duarte Júnior e Denilson Barbeiro lançam 
campanha para a Prefeitura de Ouro Preto

Moradora de Amarantina, atuou como 
vereadora em 2012 . "Minha atuação 
como vereadora se destacou, princi-

palmente, na área da saúde e no apoio 
aos trabalhos sociais. Juntos podemos 
sempre mais. Peço seu apoio e voto 

nas Eleições 2024".
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LUCAS PORFÍRIO

Na tarde do último sábado (17), 
Duarte Júnior, candidato a prefeito, 
e Denilson Barbeiro, candidato a 
vice-prefeito, lançaram oficialmen-
te a campanha da chapa para a Pre-
feitura de Ouro Preto.

O evento, realizado no Ouro 
Preto Tênis Clube (OPTC), reuniu 
centenas de apoiadores da coliga-
ção “Ouro Preto Merece Mais”. 
Em sua fala, Duarte Jr. garantiu que 
está pronto para governar o muni-
cípio. “É o momento de mostrar 
que estamos preparados, de mos-
trar que iremos dar um choque de 
gestão. No primeiro mês, a partir 
de janeiro, com economia de mais 
de R$ 1 milhão e meio, para sobrar 
para investimento, para demonstrar 
que o que está faltando é gestão”, 
afirmou o candidato.

Ainda, Duarte garantiu que o 
seu governo será composto apenas 
por pessoas de Ouro Preto, que irão 
ajudá-lo a administrar o município. 
“Eu tenho um carinho gigante, um 
respeito enorme pela cidade de Ma-
riana, mas o meu compromisso é 
com Ouro Preto, estamos aqui hoje 
somente pessoas de Ouro Preto de-
monstrando que a hora da mudança 
chegou”, completou o concorrente 
a prefeito.

Além disso, o candidato teceu 
críticas à atual gestão e abordou 
questões relacionadas a Saneouro 
e garantiu que “segunda-feira (19), 
eu vou iniciar a solução do pro-
blema que eles criaram chamado 
Saneouro. Eu vou apresentar com 
números como resolver e como 
demonstrar respeito com o povo. 
Vocês vão perceber que tem um 
jovem aqui, mas que entende de 
administração pública”. 

De acordo com Duarte, as 
eleições em Ouro Preto servirão 
de exemplo, que irão demonstrar 
que não vale tudo para ganhar. “Eu 
ouvi isso a minha vida inteira. Essa 
eleição de Ouro Preto vai mostrar 

que não vale mentira para ganhar, 
porque ganhou uma vez com men-
tira, duas não ganha (referindo-se à 
promessa do atual governo de tirar 
a Saneouro). O povo não é bobo, o 
povo não aceita mentiras. O povo 
não pode aceitar duas vezes a mes-
ma mentira”, disse Duarte. 

Após o momento de falas no 
OPTC, Duarte Júnior convocou os 
presentes e juntos percorreram ruas 
da cidade histórica empunhando 
bandeiras. “A gente fica emocio-
nado de chegar e perceber que tem 
tanta gente acreditando. [...] Nós 
vamos vencer pelas propostas, não 
pelo dinheiro”, finalizou o candida-
to.

Siga Antenado: Mais de mil famílias da região podem 
receber nova parabólica digital gratuitamente LUCAS PORFÍRIO

Moradores de Ouro Preto, Ma-
riana e Itabirito podem ter direito 
a receber gratuitamente a nova 
parabólica digital. São cerca de 
1.200 famílias contempladas pela 
Siga Antenado, entidade não go-
vernamental e sem fins lucrativos, 
que foi criada por determinação 
da Anatel para apoiar a população 
nesse processo de migração do si-
nal de TV utilizado pelas parabó-
licas tradicionais (Banda C) para 
o sinal das parabólicas digitais 
(Banda Ku).

Em breve, a parabólica tradi-
cional será desligada. Algumas 
emissoras, inclusive, já desliga-
ram os seus sinais da parabólica 
tradicional. Desse modo, todas as 
famílias que utilizam a parabólica 

tradicional para assistir a TV aber-
ta precisam se preparar e realizar a 
substituição para a nova parabóli-
ca digital e assim continuar a ver 
os canais gratuitos.

De acordo com a gerente de 
comunicação da Siga Antenado, 
Paula Aguiar, a mudança trará 
benefícios para os telespectado-
res. “As vantagens da parabólica 
digital em relação à parabólica 
tradicional são inúmeras. Então, 
a qualidade de imagem e som é 
infinitamente superior. Mas, além 
disso, a parabólica digital oferece 
mais de 80 canais gratuitos, in-
cluindo os regionais. Então, isso 
é essencial para a população que 
quer se informar e ficar atualizado 
também com as questões locais da sua região”, pontuou a gerente de 

comunicação.
Ainda, segundo Aguiar, as fa-

mílias inscritas em programas so-
ciais do Governo Federal possuem 
direito de receber em sua casa o 
kit e a instalação da nova antena 
de forma gratuita. “Todas as famí-
lias inscritas no Cádio Único, são 
os beneficiários de programas so-
ciais federais, e que hoje utilizam 
a parabólica tradicional para ver 
TV aberta. O serviço é realizado 
pela Siga Antenado e o processo é 
100% gratuito”, explicou a repre-
sentante da Siga Antenado.

Em Ouro Preto, Mariana e Ita-
birito a previsão é de que a Siga 
Antenado instale aproximadamen-

te 1.200 kits com a nova parabólica 
digital. Até o momento, a entidade 
já realizou atendimento de 470 fa-
mílias nas três localidades. “Ainda 
tem muita gente aí na região que 
tem direito à nova parabólica e 
ainda não entrou em contato com 
a Siga Antenado”, destacou a ge-
rente de comunicação.

Para atingir o número de be-
neficiários com a nova antena 
digital, a empresa está realizando 
uma mobilização em Ouro Pre-
to, conforme destacou Aguiar: 
“Basta entrar em contato com a 
Siga Antenado pelo nosso site si-
gantenado.com.br ou pelo nosso 
telefone 0800-729-2404 (fixo e 
WhatsApp). Nosso time vai es-

tar pronto para atender, pra tirar 
todas as dúvidas e se você real-
mente tem direito, eles já fazem 
o agendamento. Você escolhe a 
data que o técnico vai até sua casa 
para deixar toda a instalação cer-
tinha. É importante lembrar que 
todo o processo é gratuito, desde 
o agendamento até a instalação. O 
técnico leva o kit até a residência, 
faz toda a instalação, deixa inclusi-
ve com pilhas no controle remoto 
e sem cobrar absolutamente nada 
por isso”. 
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Ouvidoria Feminina da UFOP, conveniada com a 
Prefeitura, recebe prêmio da assembleia mineira

Mostra de Culinária chega 
ao distrito de Miguel Burnier

A Ouvidoria Feminina da Uni-
versidade Federal de Ouro Preto, 
projeto de extensão conveniado 
com a Prefeitura Municipal, foi ho-
menageada na quarta-feira, 14/08, 
com Voto de Congratulações re-
querido pela deputada Lohanna 
França (PV), da Comissão de De-
fesa dos Direitos da Mulher, pelos 
relevantes serviços prestados de 
acolhimento às mulheres em situa-
ção de violência na UFOP e na co-
munidade. A cerimônia aconteceu 
em audiência pública realizada na 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais. 

“Ficamos muito orgulhosos 
quando a Ouvidoria Feminina da 
Universidade Federal de Ouro Pre-
to foi criada para colher as denún-
cias das alunas e das servidoras da 
universidade, e pensar em medidas 
para combater a violência de gêne-
ro dentro da universidade.”  

Hoje, a Ouvidoria atende 
qualquer pessoa que se reconheça 
socialmente como mulher e tenha 
sofrido violência psicológica, mo-
ral, patrimonial, física ou sexual 
motivada por gênero. A coorde-
nadora do projeto, Natália Lisboa, 
diz: “Um reconhecimento externo 
é sempre muito importante para o 
fortalecimento do projeto, ainda 

Luiz Santana/ALMG

mais no caso da Ouvidoria Femi-
nina que trabalhamos com o aco-
lhimento das vítimas de violência 
de gênero, dentro e fora da Univer-
sidade. É um tema que ainda pre-
cisa ser muito debatido, buscando 
sempre a equidade nas relações 
sociais.”

Sobre os trabalhos, a ouvido-
ra adjunta do projeto, professora 
Flávia Máximo, comentou: “A 
Ouvidoria Feminina da UFOP é 

considerada um modelo em nível 
federal em Minas para inspirar as 
instituições do estado”. Ela ex-
plica que a vertente do projeto de 
extensão e o fluxo específico de 
encaminhamento de denúncias em 
uma perspectiva social, de gêne-

ro, fizeram com que a Ouvidoria 
Feminina da UFOP fosse reco-
nhecida não apenas em âmbito 
estadual, mas também municipal e 
federal. “A ideia é fazer com que 
esse projeto se espalhe por todas as 
instituições de ensino para que as 

mulheres, em toda sua pluralidade, 
possam permanecer na educação 
sem serem violentadas”, disse a 
professora. 

Júlia Magalhães, representante 
discente das monitoras do projeto 
na cerimônia, comentou sobre a re-
alização da audiência: “Isso é mui-
to importante porque reconhece o 
nosso trabalho, demonstra que não 
estamos sozinhas. Ter essa oportu-
nidade de representar as monitoras 
do projeto é muito gratificante, 
isso aquece o nosso coração para 
continuar esse trabalho de extrema 
importância para a universidade e 
para a cidade de Ouro Preto”.

A parceria entre o projeto e a 
Prefeitura de Ouro Preto é uma 
importante ferramenta de enfren-
tamento à violência de gênero no 
município e em todos os seus dis-
tritos. Com o convênio, a orienta-
ção jurídica e o acolhimento às 
mulheres ultrapassam os muros 
da universidade e alcançam locais 
e comunidades que sofrem cons-
tantemente com a violência de 
gênero.

No próximo sábado, 24 de agosto, a Estação Ferroviária de Miguel Burnier receberá a Mostra 
de Culinária do Projeto “Cozinha de Quintal”. O evento, que terá início às 10h30, contará com 
diversas ações de preservação e promoção do patrimônio cultural.

Integram a programação uma mesa degustativa com pratos elaborados pelas participantes das 
Oficinas de Culinária, lançamento de um Livro de Receitas, exposição fotográfica, exibição de do-
cumentário e entrega de certificados aos participantes. Além disso, será exibido o curta-metragem 
“O Túnel de Eudora”, produzido pelos alunos da Escola Municipal Monsenhor Rafael durante a 
oficina de audiovisual.

A coordenadora pedagógica do Projeto Cozinha de Quintal, Ana Amaral, destaca a importân-
cia cultural e comunitária do evento. “A Mostra de Culinária é uma celebração do talento e da 
dedicação das moradoras de Miguel Burnier. Este evento não só valoriza a rica herança cultural da 
comunidade, mas também fortalece os laços entre os participantes, promovendo o aprendizado e a 
troca de experiências”, ressalta Amaral, reconhecendo o envolvimento das participantes no Projeto.

A Mostra de Culinária ocorrerá em conjunto com o Dia do Patrimônio, evento que também 
integra ações voltadas à valorização da cultura e memória locais.

O projeto “Cozinha de Quintal”, realizado pela Agência de Desenvolvimento Econômico e 
Social de Ouro Preto (Adop), ofereceu oficinas de culinária e horticultura aos moradores de Miguel 
Burnier, promovendo o aprendizado de novas habilidades e o fortalecimento dos laços comunitá-
rios. Também foram promovidos encontros especiais para crianças e oficinas de audiovisual para 
alunos. Desde fevereiro deste ano, foram realizadas diversas atividades educativas de culinária e 
horticultura para os moradores locais e a comunidade escolar.

Cozinha de Quintal é um projeto proposto pela Agência de Desenvolvimento Econômico e 
Social de Ouro Preto (Adop) e contemplado pela Plataforma Semente.

Programação Mostra de Culinária “Cozinha de Quintal”
10h30 às 11h30 - Mesa degustativa; 11h30 - Lançamento do livro, entrega dos certificados, 

exibição do documentário “Cozinha de Quintal: Miguel Burnier”; 16h30 - Exibição do curta-metra-
gem “O túnel de Eudora” da oficina com os alunos da Escola Municipal Monsenhor Rafael

A Adop
A Agência de Desenvolvimento Econômico 

e Social de Ouro Preto (ADOP) é uma instituição 
privada, sem fins econômicos, apartidária, criada 
por meio da parceria entre empresas locais, poder 
público e sociedade civil, cuja missão consiste 
em ser agente do desenvolvimento sustentável do 
Município de Ouro Preto e do Estado de Minas 
Gerais na articulação, integração e fortalecimento 
da sociedade civil e empresarial, respeitando os 
patrimônios humano, natural, cultural e histórico.

Semente
A Plataforma Semente é uma iniciativa do 

Centro de Apoio Operacional de Defesa do Meio 
Ambiente (CAOMA) do MPMG, em parceria 
com o CeMAIS, para recebimento de projetos 
de relevância socioambiental. A partir de uma 
plataforma virtual com amplo acesso em todo o 
Estado, eles podem ser apresentados por insti-
tuições do terceiro setor. No Instagram, siga @
novosemente.


